
Acta no.  195 

Folio 195/10 

REUNIÓN DEL CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS DEL DÍA 27   DE AGOSTO DE 2010 

La reunión inició a las 12:15 horas. El Secretario General, Sergio Barraza leyó el siguiente orden del día:  

1. Lista de asistencia  
2. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior.  
3. Problemática del Programa de Estímulo al Desempeño del Personal Docente.  
4. Problemas de la Programación Académica Semestre 2010-2 y Pago de la Segunda Quincena de 

Agosto.  
5. Creación de la Delegación Sindical en el campus Cajeme.  
6. Propuesta de Reformas al Estatuto del STAUS.  
7. Informe de la Comisión de los Derechos Humanos Universitarios. 
8. Asuntos Generales. 

Se realizaron las siguientes modificaciones al orden del día:  

a. Se añadió como punto número 3 la participación del STAUS en el IV  Encuentro Nacional de 
Sindicatos de la Educación, la Cultura y la Investigación.  
 

b. Se elimina el punto No. 7: Informe de la Comisión de los Derechos Humanos Universitarios 
debido a que la maestra Catalina Soto no podrá asistir a la reunión del Consejo General de 
Delegados de éste día por cuestiones de tener programada una sesión de su doctorado.   

 
El Orden del día quedó de la siguiente manera: 
 

1. Lista de asistencia. 
2. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior.  
3. Participación del STAUS en el IV  Encuentro Nacional de Sindicatos de la Educación, la Cultura 

y la Investigación. 
4. Problemática del Programa de Estímulo al Desempeño del Personal Docente.  
5. Problemas de la Programación Académica Semestre 2010-2 y Pago de la Segunda Quincena de 

Agosto.  
6. Creación de la Delegación Sindical en el campus Cajeme.  
7. Propuesta de Reformas al Estatuto del STAUS.  
8. Asuntos Generales. 

 
1. Lista de Asistencia  

Asistieron a la reunión las siguientes delegaciones: Agricultura, Bellas Artes, Contabilidad, Derecho, 
DIFUS, DIPA, Economía, Enfermería, Física, Geología, Ingeniería Industrial, Ingeniería Química, 
Lenguas Extranjeras, Letras y Lingüística, Matemáticas, Polímeros y Materiales, Psicología y Ciencias de 
la Comunicación, Sociología y Administración Pública, Trabajo Social, Unidad Caborca, Unidad Caborca 



CEA, Unidad Caborca Ciencias Sociales, Unidad Caborca FMI, Unidad Navojoa CEA, Unidad Navojoa 
CQBA, Unidad Navojoa FMI, Unidad Nogales y  Unidad Santa Ana.  

 

No asistieron a la reunión las siguientes delegaciones: Arquitectura, Ciencias Químico Biológicas, 
Deportes, DICTUS, Historia, Ingeniería Civil y Minas, Maestría en Administración, Medicina, Unidad 
Navojoa Ciencias Sociales.  

 
2. Lectura y en su caso aprobación, del acta de la sesión anterior.  

El Secretario General sometió a votación la aprobación del acta  No. 194 (13 de agosto). No se 
presentó observación alguna. Los resultados de la votación fueron:  
A favor: 21 votos     En Contra: 0 votos     Abstenciones: 0 votos 
 

3. Participación del STAUS en el IV Encuentro Nacional de Sindicatos de la Educación, la 
Cultura y la Investigación:  

El Secretario de Relaciones Exteriores, Jorge Rountree proporcionó la siguiente información referente a la 
participación del STAUS en el IV Encuentro Nacional de Sindicatos de la Educación, la Cultura y la 
Investigación: 

a. El día 25 de agosto de 2010 se entregó un documento a la Comisión de Educación y Servicios 
Educativos de la Cámara de Diputados y en la Secretaria de Educación Superior para iniciar 
los procesos de gestión por la demanda de incremento al presupuesto de la Universidad de 
Sonora y para iniciar un programa de zona de vida cara.  

b. El día 26 de agosto de 2010 se asistió al IV Encuentro Nacional de Sindicatos de la 
Educación, la Cultura y la Investigación donde:  
i) Se acordó luchar por un fondo federal de previsión al salario para evitar la depreciación 

del mismo.  
ii)  Se definió un resolutivo para denunciar el proceso de recortes al presupuesto en la 

educación y una demanda para el aumento del mismo. Asimismo se condenó la 
disminución de los fondos al estímulo de desempeño docente.  

Finalmente, el Secretario de Relaciones Exteriores se comprometió a entregar un informe por escrito de 
las actividades realizadas durante el IV Encuentro y por la gestión de reconocimiento de zona de vida 
cara.  

4. Problemática del Programa de Estímulo al Desempeño del Personal Docente (PEDPD) 

Se entregó a los miembros del Consejo General de Delgados un documento con las propuestas 
obtenidas el día miércoles 25 de agosto de 2010 durante la reunión con los académicos afectados por 
el no pago del Programa de Estímulo al Desempeño del Personal Docente (el documento se anexa a 
ésta acta).  

Por consenso se aprobaron las siguientes propuestas:   



1. Realizar una conferencia de prensa para plantear la problemática de la falta de pago a 
varios académicos del PEDPD y la modificación al reglamento del mismo:  
martes 31 de agosto de 2010 
 

2. Publicar un desplegado el cual presente la posición del Sindicato en relación a la 
problemática del PEDPD.  

 
3. Impulsar reuniones delegacionales para discutir la problemática y proponer acciones 

o actividades a realizar.  
 

4. Conseguir la información referente a los diferentes aspectos de éste programa como 
los lineamientos que establece el Gobierno Federal, las modificaciones que se 
realizaron al reglamento, la lista de compañeros beneficiados, la lista de los 
académicos que no recibieron el pago, la lista de personas que tienen perfil 
PROMEP, entre otros.  

 
5. Integrar una comisión para que revise la problemática del PEDPD en todos sus 

aspectos, y elabore una propuesta que sirva de base para definir una posición como 
STAUS. Se propusieron las siguientes academicos para formar la comisión: Agustín 
Brau de Matemáticas, Benjamín Ramírez del DIPA, Inocente Guadalupe Espinoza de 
Geología, Ismael Minjares de Geología.  
 
*La integración de la comisión queda abierta para que los miembros del CGD 
consulten en sus delegaciones si los maestros desean formar parte de la misma.  
Además se otorgó un mes para que la comisión presente avances de su trabajo.  

 
6. Impulsar en conjunto con otros sindicatos universitarios el reclamo de que los 

estímulos a la productividad académica se integren al salario.  
 
 
Finalmente se sometió a votación la siguiente propuesta de acción:  
 
Cierre del Edificio Principal reclamando la solución a la problemática del PEDPD, 
incluyendo los cambios al reglamento, así como, solución a los problemas de falta de pago 
de la segunda quincena de agosto, y al cumplimiento de los compromisos de la pasada 
revisión salarial. 

A favor: 25 votos   En contra: 0 votos   Abstenciones: 0 votos 
 

• En el caso de las unidades foráneas, los delegados acordaron organizar una actividad en las 
mismas.  
 

5. Problemas de la Programación Académica Semestre 2010-2 y Pago de la Segunda Quincena 
de Agosto 

El delegado de Sociología Miguel Castellanos leyó un oficio el cual se envió a la Comisión 
Departamental Verificadora de la Programación del Departamento de Sociología y Admón. Pública,  
donde se describe la problemática que se tuvo en éste departamento referente a la programación 
académica del semestre 2010-2 (el documento se anexa a ésta acta). Asimismo el maestro solicitó el 



apoyo de los miembros del CGD para convocar a una nueva reunión de la comisión para analizar y dar 
solución a los problemas puntualizados en el documento.  

El Secretario General, Sergio Barraza señaló la importancia de respaldar a los compañeros de Sociología 
debido a que no se  está respetando el Contrato Colectivo en éste departamento. Asimismo, el Secretario 
General solicitó al Secretario de Trabajo  y Conflictos requerir una reunión para verificar la programación 
y hacer una protesta para resolver la problemática en ese departamento.  

La delegada Lourdes Valenzuela propuso que la tercera verificadora se realizara después de las 
inscripciones para evitar que queden grupos sin verificar su programación.  

La maestra Patricia Navarro informó que en Ingeniería Química se siguen presentando problemas en el 
posgrado debido a que existe el caso de un maestro ya programado que se encuentra impartiendo clase y 
el jefe de departamento no quiere abrir el sistema para subir la programación del académico. La delegada 
también comunicó que a los maestros que  solicitaron el pago de estimulo al desempeño docente no se les 
reconoce la materia de Seminario. Finalmente, la maestra solicitó a los miembros del Comité Ejecutivo 
asistir a la reunión delegacional en su departamento.  

La delegada Cecilia Norzagaray informó que en ésta quincena se va a afectar alrededor de 20 maestros de 
su departamento los cuales no recibirán el pago.  

El Secretario General solicitó a los delegados entregar la lista de los académicos afectados por el no pago 
de la segunda quincena de agosto de 2010.  

El Secretario del Interior, Luis Felipe Larios leyó un documento enviado por el maestro José Romero de 
la maestría en administración donde explica que en su departamento hubo una violación a la clausula 82 
del Contrato Colectivo de Trabajo.  

6. Creación de la Delegación Sindical en el campus Cajeme.  

El Secretario del Interior informó acerca de la solicitud de seis maestros del campus Cajeme donde 
solicitan ingresar al Sindicato. El maestro también explicó que ya existen varios integrantes del STAUS 
que se encuentran laborando en éste campus.  

El maestro Miguel Castellanos propuso que se forme la delegación en Cajeme con las personas que ya 
son miembros del STAUS y que ellos mismos reciban a los nuevos integrantes. 

El delegado Anselmo Sierra informó que en los Estatutos se  explica que cuando hay cinco miembros del 
STAUS  laborando se puede formar una delegación.  

El Secretario General sometió a votación las siguientes propuestas: 

• Creación de la delegación Campus Cajeme.  

A favor: 25 votos     En contra: 0 votos     Abstenciones: 0 votos 



En el caso de la solicitud de afiliación de seis maestros que a continuación se enlistan: Antonio 
Alvidrez Labrado, Beatriz Chávez Salazar, Jesús Alberto Fregozo Gámez, Francisco Lazo 
Javalera, Marissa Gisel Martínez Jiménez, Susana Margarita Quintero Pérez. 

Se procedió a votar las siguientes opciones: 

 

a. Que el Consejo General de Delegados afilie a los nuevos integrantes del STAUS en el 
campus Cajeme en ésta sesión del CGD. 
A favor: 13 votos 
 

b. Seguir el procedimiento establecido: que la delegación realice el procedimiento para afiliar 
a los nuevos integrantes.  
A favor: 12 votos 

  
Abstenciones: 0 votos 
 
Por lo que se aprueba por mayoría afiliar a los seis compañeros. 
Se tomó como consenso el lanzar una convocatoria extraordinaria para la elección de delegado y 
subdelegado en Cajeme, otorgándole el voto de confianza a la Comisión Electoral para que retome 
el punto, defina los procedimientos y los tiempos para llevar a cabo éste proceso de elección.  

 
7. Propuesta de Reformas al Estatuto del STAUS 

Se repartió entre los miembros del Consejo General de Delegados la propuesta de reformas al Estatuto del 
STAUS elaborada por la Comisión nombrada por el Consejo General de Delegados. Se solicitó a los 
delegados y subdelegados revisar el documento con los académicos de sus delegaciones para iniciar el 
proceso de análisis y discusión, para posteriormente retomar el punto en el CGD.  

El Secretario General Sergio Barraza explicó que ésta es la primera etapa de la reforma e incluye 
modificaciones de redacción y reorganización del Estatuto.  Asimismo el Secretario General informó que 
el documento se va a subir a la página para que todos los maestros tengan acceso al mismo.  

8. Asuntos Generales  
a. ISSSTESON Navojoa  

El Secretario General informó que se tuvo una reunión con el secretario de la Directora General 
del ISSSTESON donde se requirió revisar el punto de la problemática del servicio médico en 
Navojoa.  
El secretario de la Directora General pidió se enviara por escrito una solicitud para una reunión 
con el coordinador de Navojoa, la Directora General del ISSSTESON, el Secretario General y el 
Secretario de Previsión Social del STAUS y los delegados de Navojoa. La solicitud ya se envió, 
pero hasta el momento no se ha tenido ninguna respuesta.  
  

b. Material didáctico y cubículos de los maestros  
El maestro Josué Torres, delegado de Economía, informó que en su departamento algunos 
maestros no alcanzan material didáctico cuando éste se reparte. El profesor también explicó que 



la asignación de cubículos no se está llevando a cabo de una manera justa debido a que existen 
cubículos de maestros que se encuentran estudiando fuera de la Unison y no se otorgan a 
profesores que si están laborando y cuentan con carga académica. Se aclaró que la distribución de 
los cubículos debe ser de acuerdo con la clausula 100 del CCT, asimismo que el apoyo derivado 
de los exámenes de regularización debe aprobarse por la delegación.  
 

c. Plazas del departamento de Trabajo Social  
La maestra Lucia Olivares solicitó que se revisara la situación de dos plazas de MTC del 
Departamento de Trabajo Social, ya que las académicas que las ocupan cambiaron su adscripción 
al posgrado. Se acordó solicitar información sobre esta situación.   
 

d. Comisión de Seguimiento  
El maestro Armando Valenzuela solicitó información acerca de la Comisión de Seguimiento. 
El Secretario General informó que la Comisión se reúne todos los jueves y se presentará un 
informe de los avances que se tienen hasta el momento.    
 

e. Manual del delegado 
El maestro Francisco Pintor explicó que se cuenta con un manual para el delegado el cual se 
elaboró hace tiempo con la ayuda de la Secretaría de Trabajo y Conflictos y la Secretaría de 
Educación. Dicho manual se enviará a todos los miembros del CGD  por correo electrónico para 
que se informen  
 
La reunión finalizó a las 14:10 horas.  

Atentamente 

Ciencia y Cultura 

Lic. Ana Mónica Preciado Sánchez  

Secretaria de Actas y Acuerdos 


